
科大浸大聯合宿舍料耗2.6億
香港文匯報訊（記者　歐陽文倩）香港院校近年鬧「宿舍

荒」。香港科技大學及香港浸會大學，便打算在將軍澳唐賢里附
近興建聯合宿舍，紓緩宿位短缺的壓力。教育局近日擬訂工程計
劃，表示會興建一幢10層高學生宿舍，提供520個宿位，最新工
程估計費用為2.6億元。如果審批過程順利，最快今年第三季展開
工程，預計2014年第三季竣工。

教育局提交立法會教育事務委員會文件顯示，該幢宿舍淨樓面
面積約5,970平方米，將會提供260間雙人房共520個宿位，科大和
浸大分別獲370個及150個位。宿舍將設有共用和輔助設施，包括
多用途大堂連廚房、健身室、小賣亭、自修室、管理處、洗衣房
及儲物室各一。另外，宿舍會有一位舍監、導師及家務員居所。

教資會資助約2億
工程估計費用為2.644億元，教資會將資助約2億元。科大及浸

大則需按比例自行籌集資金約6,600萬元，整項聯合工程計劃及施
工安排將由科大統籌。為免滋擾附近民居，科大承諾，會採用低
反光建築物料，並會嚴格監察學生活動，避免造成噪音。

香港文匯報訊（記者　高鈺）國際校學額短缺，近年一直對香
港社會，特別是外來專才家庭造成困擾。教育局2011/12學年最
新人數統計調查顯示，全港47間國際校，現時共提供約3.7萬個學
額，至今約3.3萬人就讀，入讀率89%。當局一方面已透過不同措
施增加約4,700個學額供應，去年底委託顧問研究，檢視國際校相
關學額供求及發展狀況。有關研究預計今年中完成，可望有助政
府檢視支援國際校體系長遠措施。

擴校舍增額 供免息貸款
教育局提交立法會教育事務委員會文件指，為增加國際校學

額，政府2009年已撥出土地予包括哈羅國際學校等4所學校發
展。隨 建校完工及開始運作，下學年起，可增加3,500個學額。
另一方面，透過原址重建及分配空置校舍予國際校，本學年起，
亦可增加1,200個學額。同時，當局有提供免息建校貸款、象徵式
租金等措施作支援。

教局稱會滿足來港家庭
至於新顧問研究，也將針對至少3方面，包括聘用海外人員商

界機構、有關來港海外人員子女就學意願，以及國際校現有學位
供應及擴建計劃作調查，藉 有關資料，檢討政府對國際校長遠
政策。教育局強調，會緊密監察學額供應、加快撥出空置校舍與
建校貸款，並與各界保持聯繫，以滿足來港工作或投資家庭需
求。

專才子女難應付高學費
就國際校學額議題，多個團體向立法會提交意見文件。其中，

美國商會指，雖然政府預算學額可大增，但有關分布欠妥善，特
別是港島區小學學額仍遠遠追不上需求。同時，商會調查反映，
多達7成會員認為，有關問題令香港企業更欠缺吸引力，海外專
才易流失往上海、新加坡等地。香港大學意見稱，海外人才即使
是助理教授甚至副教授職級，也難以負擔子女就讀本地國際校高
昂學費。過去數年，有不少人因而離職，問題有需要解決。

書商暗示「拖數」 學界反駁促澄清

盼2015年完工 校園總面積增1萬平方米
申撥3.9億擴建
演藝學院逼爆

香港文匯報訊（記者　劉思諾）為了配
合「雙軌年」，本港專上院校紛紛倍增學
額。不過，演藝學院副校長（行政）及教
務長許文超表示，新學年學額只會增加50
個至70個。該校現已開始報名程序，3月16
日截止申請。稍後，該校將進行面試，詳
情待定。而學士課程每年學費仍維持4.21
萬元。

新舊制學生 一次過處理
高考及新高中文憑放榜時間有別，但許

文超指，學院不會分隊，而會一次過處理
新舊制學生入學申請。面試合適者，會給
予「『有條件取錄』通知」。許補充指，文
憑試考生基本取錄條件為：「3322」成
績。

設有3年制及4年制課程
演藝每年均取錄200名至300名本科生。校方預計，

今年會多收50人至70人，視乎學生質素而決定。為配
合新學制，演藝學院今年分別設有3年制、4年制學士
課程：高考生可選讀3年制課程；文憑試考生可報讀4
年制課程。據了解，4年制新課程將會增加通識及語文
科目。部分學院，如音樂學院，要求學生先修讀學院
現設文憑課程，才可報讀學士課程。學生報讀時，需
留意各學院要求。

許文超表示，演藝一直重視和中學的合作，積極推
行「拔尖計劃」，「我們希望多收拔尖生，越多越
好」。故此，學院將發信予各中學校長，希望他們推薦
有才華的學生入讀演藝，訓練他們成為藝術界人才。

國際校學額短缺
研究報告年中完成
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香港演藝學院校董會主席梁永祥昨日出席傳媒
聚會時表示，學院一直就擴建工程與民政事

務局溝通，有信心能在本財政年度完結前，爭取立
法會通過3.9億元擴建撥款申請。就政府推出的第六
輪配對基金，梁永祥表示非常歡迎。學院會盡量籌
款，爭取最大配對金額。他指，學院現時籌得款項
主要用於教學用途，而非擴建工程。

演藝學院副校長（行政）及教務長許文超補充
指，校舍現時一直維持上世紀80年代建校時的規
模，只能容納600名學生。不過，現時學生總人數已
達750人。因此，為了配合發展，校方已在鄰近灣仔
循道衛理會，租借1層空置單位作教學課室，預計
未來會再多租1層至2層。

據介紹指，演藝有意興建的9層新大樓，可為學
校提供更多教學空間，包括實驗室、排練室、課
室、辦公室等。同時，學院計劃增加表演場地。至
於校舍方面，會將以環保模式設計，務求增加校園
綠化空間，務求把嘈音減到最低。梁永祥指，現時
已完成所有擴建工程前期工序，包括工程設計圖
等，可謂「萬事俱備，只欠東風」。

候任新校長 新學年上任
演藝學院現任校長湯柏燊，今年8月31日約滿後，

將不再續約。梁永祥透露，學校去年12月底已開始
全球招聘學院新校長，現正接受各界人士申請。他
指，新學年開始前，學院一定會成功聘任校長。不
過，現時未能透露候任新校長詳情。梁強調，新任
校長必須具有國際視野、在表演藝術方面有深厚造
詣，並須擁有藝術學院豐富管理經驗。

招生人數增 聘請40教師
另外，今年演藝計劃增聘30名至40名教師，以應

付收生增加的需要。今年演藝本科生收生會增加50
人至70人。許文超表示，學院將加快招聘教師速
度，並盡快刊登招聘廣告。演藝今年為文憑試考生
加開4年制學士課程。課程內容主要是為加強語文
能力及個人通識能力而設計，「教員合力設計4年
制學位課程，希望為學生提供更好學習環境，讓他
們將來更容易融入社會」。

就教資會2010年底發表《展望香港高等教育體系》
報告，曾提到可考慮把演藝學院歸入教資會系統。
梁永祥回應時指，演藝暫未有此打算，並希望維持
現有狀態。他指，現時歸教資會管理的院校，多以

「研究為本」，「但我們是以實踐為本的學校，不少
教職員擔心，若歸教資會管理，便要改變教學方
向，我們亦不希望改變」。

香港文匯報訊（記者　劉思諾）為配合學校發展需要，香港演藝學院將會向立法會申請

撥款3.9億元擴建校舍。擴建工程包括：於現有劇院大樓天台，加建一層11米高樓層；並

於校園東北面，興建一幢9層教學大樓。學院期望各項工程2013年動工，2015年完工。屆

時，學院總面積會增加1萬平方米。另外，校方現正透過人力資源顧問公司於全球招聘新

校長，預計新校長可於新學年「準時」到任。

香港文匯報訊（記者　勞雅文）

教材教科書「分拆定價」後，學校
須自購教材。不過，早前本港兩大
教科書商會指，只有極少數學校繳
費，暗示學界拖數情況普遍。津小
議會就此進行問卷調查，發現近5成
半學校，未有即時付錢購買教材。
校方解釋原因包括：遲遲未收到發
票或未收齊教材而無法付款。此
外，不少學校反映，書商曾向校方
保證，可待教育局撥出購買教材款
項始需付款。議會認為，書商拖數

指控與事實不符，有損學界聲譽，
要求書商盡快澄清事件，並跟進相
關交易程序。

向424學校發問卷調查
香港教育出版商會與中英文教出

版事業協會，月前與傳媒茶敘時，
指現時分拆教材後，只有1成學校已
繳付購買教材費用。事件經傳媒報
道後，津小議會認為，有關說法令
外界以為學校有「用者不付」、「拖
數」之嫌。因此，議會近月向424間

會員學校發問卷，以了解學校拖欠
教材費情況。

未收到發票 故無法付費
結果顯示，167間學校中，只有69

間學校採用分拆教材，當中38間學
校未付款。至於未付款原因，17間
學校指，未收到書商發票，故無法
繳付費用。另外，21間學校收到發
票，但未收齊教材，理應毋須即時
繳款。

至於收到發票又未付款的學校，
則有5間。津小議會主席冼儉偉表
示，4間學校反映，有書商曾向校方
表示，可待教育局撥款支付教材費
後，校方才支付有關費用，並估計
書商因此「理所當然」地未有向學
校開出發票，結果產生誤會。

冼儉偉認為，個別書商一方面向
學校口頭表示，可待教育局撥出相
關撥款後始繳付費用；另一方面卻
向傳媒指學校「拖數」，做法令人費
解。他指，學校可運用教育局「營

辦開支整筆津貼」作購買教材之
用，強調「學校根本不會無力支
付」。津小議會認為，書商說法與調
查結果不符，有損學界聲譽，昨日
就調查結果，與兩大教科書商會代
表會面，要求對方澄清事件，並跟
進發票問題，包括盡快向學校開出
發票，以及把發票分拆為兩學期，
讓學校可依期付費。

書商解釋指無意「追數」
有出席會面的書商代表、牛津大

學出版社副區域董事總經理麥嘉隆
表示，兩大商會在會上已向津小議
會清楚反映業界立場，強調當時提
出分拆教材情況，目的為提醒當局
要成立有關撥款機制，並無「追數」
之意。他指，其出版社有向學校表
示，可待教育局撥款才付費，做法
是業界相信當局會批出撥款。引發
誤會，是雙方理解角度有異。因
此，兩大商會稍後會向傳媒發出書
面通知，以解釋事件。

香港文匯報訊（記者　高鈺）

環境保護運動委員會、仁愛堂
環保園塑膠資源再生中心、教
育局及環保署合辦的「減廢回
收在校園　塑膠再生變資源」
行動，昨日於鳳溪創新小學舉
行啟動儀式。行動獲全港超過
100所中、小學校支持參與。各
校獲發小冊子、短片等教材，
並會設置由學生大使管理的
「環保回收角」，把收集到的廢
膠樽運往資源再生中心處理，
藉以向年輕學生以至其家人推
廣「減廢回收」。

環署副署長倡分類回收

環保署副署長林啟忠在啟動
儀式上致辭時表示，香港正面
對迫切的廢物問題，必須從減
廢、回收、建設現代化處理設
施等多管齊下處理。

其中，「從源頭減廢」、「分
類回收」是最重要部分，需要
推動市民養成「分類回收」習
慣。而中小學校屬於政府推動
環境教育的重要夥伴。

行動尚包括巡迴話劇表演、
參觀等項目，設有「最佳參與
學校獎」、「傑出減廢回收大使
獎」、「最佳回收角設計大獎」
及「宣傳推廣大獎」。本學期完
結前，會表揚各傑出學校。

香港文匯報訊（記者　高鈺）香港城市大學邵逸夫創意媒體中心聯同香港聾人
協進會、亞洲民眾戲劇節協會，主辦第二屆香港國際聾人電影節。活動本月11日

（星期六）舉行，大會將放映5齣聾人主導製作的電影，以助公眾更了解聾人文
化。電影於當日下午4時至6時，在城大創意媒體中心3樓演講廳1放映，費用全
免。

影片來自內地、美國、芬蘭和香港，片名分別為《手語時代》、《如果我聾
了》、《Gallaudet》、《Shackle》、《美麗的手語歌》，所有影片均配有中英文字幕。
電影放映完畢後將舉行討論會。有興趣參加者可發電郵至cmcinfo@cityu.edu.hk預約
留 位 。 欲 知 節 目 詳 情 ， 可 致 電 3442 6553查 詢 ， 或 瀏 覽
http://cmc.scm.cityu.edu.hk/en/events/second_deaf_film_festival.html。

校園減廢回收 逾百中小學支持

城大聾人電影節周六舉行

■理工大學與深圳

出入境檢驗檢疫局

早前達成合作協

議，在深圳檢驗檢

疫局設立教學基

地，為理大學生提

供暑期實習機會，

加強合作培育香港

及內地兩地食品安

全人才。基地昨日

在深圳檢驗檢疫局

進行揭牌儀式，局長劉勝利(前右)與理大校長唐偉章(前左)等主禮。

教學基地由理大應用生物及化學科技學系主理，為培養高層次食品安

全檢測人才，學系去年專門成立了食品安全應用研究中心。

理大供圖

■林啟忠（右

二）與其他嘉

賓參觀鳳溪創

新小學的「環

保回收角」，

細聽學生大使

介紹如何在學

校推動「減廢

回收」。

■津小議會代

表要求兩大書

商會跟進教材

發票問題，避

免令欠款誤會

再增加。右三

為冼儉偉。

香港文匯報

記者

勞雅文 攝

■梁永祥(左)及許文超(右)表示，學院將會向立法會申

請撥款3.9億元，以擴建校舍。
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